
ã e Praça Minas Gerais, 89 - Centro - Mariana - MG - 35420.000 

PTT e www.camarademariana.mg.gov.br 

f ê CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 

ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA 

CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA 

PRIMEIRO DE ABRIL DE DOIS MIL E DEZENOVE (01-04-2019). 

Ao primeiro dia do mês de abril de dois mil e dezenove, às dezesseis horas e 

oito minutos no Plenário, reuniu-se a Edilidade, sob a Presidência do Vereador 

Edson Agostinho que contou com a presença dos demais Vereadores. O Sr. 

Presidente, cumprindo Dispositivo Regimental, havendo número legal, em 

nome de Deus e do Povo Marianense declarou abertos os trabalhos. O 

presidente consultou os vereadores se queriam fazer a leitura da Ata da Oitava 

Reunião Ordinária, realizada no dia dezoito de março de dois mil e dezenove 

ou fazer alguma ressalva, não havendo manifestação contrária, ata foi 

aprovada por unanimidade. O presidente convidou o Ex-vereador Romeu 

Miranda para compor o  plenário. COMUNICAÇÃO:  Leitura das 

Correspondências: Ofício nº 130/2019. Leitura dos Projetos: Projeto de Lei 

Substitutivo nº 15/2019 (autoria do Vereador Cristiano Vilas Boas). Leitura 

das Emendas. Emenda Modificativa Aditiva nº 02/2019 ao Projeto de Lei 

Substitutivo nº 07/2019 de autoria do Vereador Juliano Vasconcelos (autoria 

da Comissão de Finanças, Legislação e Justiça). Leitura dos Requerimentos: 

nº 35/2019(autoria do vereador Cristiano Vilas Boas) nº 46/2019 (Autoria d
o 

Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves); nº 48/2019 (autoria do Vereado
r 

Fernando Sampaio de Castro); nº 49/2019 (autoria do Vereador Geraldo S
ales 

de Souza); pela ordem vereador Juliano informou que ele já fez um 

requerimento, nessa mesma linha do requerimento feito pelo vereador 
Geraldo 

Sales. nº51/2019 (autoria do vereador Deyvson). Leitura dos Pedidos de 

Providências: nº 09/2019(autoria do Vereador Marcelo Macedo). Leitura 
das 

Indicações: 

nº175,176,177,178,213,214,215,215,216,217,218,219,220,221,222,224,225[20 

19 (autoria do Vereador Deyvson Ribeiro). nº 226/2019 (autoria da Vereadora 

Daniely Alves): “Capina na Rua do Campinho, em frente 
ao número 740, no 

bairro Passagem de Mariana.” nº 212/2019 (autoria do vereador
 Fernando 

Sampaio); 173,174,206,207/2019 (autoria do vereador Ronaldo Bento); nº 

159/2019 (autoria do Vereador Cristiano Vilas Boas); nº 205/2019 
(autoria do 

Vereador Cristiano Vilas Boas). nº 170,171/2019; nº 210/2019 (autoria do 

Vereador Marcelo Macedo); nº 150,151/2019 (autoria do Vereador Antônio 

Marcos). Leitura da moção de pesar: Pelo passamento do Se
nhor Deodato 

Francisco de Castro (autoria do vereador Edson Agostinho de Ca
stro Carneiro) 

Leitura dos Pareceres: Projeto de Lei Substitutivo nº 07/2019 
(autoria do 

Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves). ABERTURA: O vereador 
Cristiano, 

pediu o presidente para consultar se os demais vereadores 
concordavam em 

votar o projeto em única discussão e vota ão--Ressaltan
do assim a importância 
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do projeto para o município. O vereador parabenizou a Comissão de Finanças 

Legislação e Justiça, e o vereador autor do projeto pelo andamento do mesmo. 

E disse ainda que a emenda se faz importante, para que assim tenha um 

funcionamento mais efetivo, uma vez que a fiscalização da patrulha da Guarda 

Municipal de Mariana, irá fazer a fiscalização. O vereador citou também que 

após a municipalização do canil houve uma melhoria efetiva na questão de 

maus tratos a animais na cidade. Pela ordem o vereador Antônio Marcos 

também salientou a importância da implementação da lei no município, e a 

importância, de se ter um castra móvel no município. Adiante o vereador 

Geraldo Sales, para que fosse acrescida ao projeto a categoria de equinos na 

proteção. Na próxima reunião ordinária, o projeto vai para a redação final e 

aprovação definitiva. O vereador José Jarbas também parabenizou o vereador 

Juliano pelo projeto, e disse que pode contar com o apoio dele no que diz 

respeito aos cuidados com os animais no município. Por sua vez a vereado 

Daniely, ressaltou a importância do projeto, e disse que tem que ser levado em 

consideração que o projeto vai muito mais além do que a questão de maus 

tratos com animais. Para ela o projeto envolve uma grande parte também de 

saúde pública, uma vez que os animais abandonados podem causar diversos 

prejuízos a saúde da população. Pela ordem o vereador Bruno ratificou a fala 

da vareadora Daniely, no que diz respeito em que o projeto envolve uma 

questão de saúde pública. E enfatizou a importância de que o município 

realmente sancione essa lei, e que de uma verdadeira continuidade na lei, para 

que se tenha um trabalho efetivo. O edil Juliano, disse que a discursão 
em 

virtude da proteção aos animais é algo que já vem sendo muito discutid
o na 

Casa. Em relação ao projeto o vereador disse que a medida citada irá 

proporcionar um maior número de recursos no que diz respeito a proteção 
aos 

animais, enfatizando assim a importância de preservar os direitos dos animais
. 

Dando prosseguimento o vereador Juliano, no que diz respeito r
eferente a 

consideração feita pelo vereador Geraldo o vereador Juliano solicitou 
que fosse 

feito uma mudança no projeto retirando os animais cães e gatos, e fosse 

colocado apenas animais, alegando assim que envolveria todos os 
animais. O 

presidente submeteu o projeto de lei substitutivo em única discussão e 

votação sendo aprovado por unanimidade. Pedido de Providencia:09/2019 

o presidente submeteu o pedido de providencia em única disc
ussão e 

votação sendo aprovado por unanimidade. Requerimentos: 
nº35/2019 o 

Vereador Cristiano justificou o requerimento, dizendo que é importante 
que o 

executivo realize um estudo de custo para que utilize transporte próprio 
para a 

locomoção dos alunos do IFMG campus Ouro Preto, em vez de ad
quirir vale- 

transporte junto à empresa concessionária da linha Mariana-Saramenha. O 

vereador informou ainda que já ficou decidido em uma reunião interna realiza
da 
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na Casa que uma funcionaria no município irá fazer o estudo e encaminhar até 

a Casa. O vereador afirma que acredita essa medida, pode vim proporcionar 

maior qualidade aos usuários, que terão melhor frequência das linhas com 

horários pré-estabelecidos e a certeza de que o serviço será mantido, não mais 

ficando à revelia da empresa que hoje opera o sistema. E ressalta que os 

alunos não podem ficar sem estudar por causa de gastos com transportes. O 

vereador Bruno pediu para que o vereador abrisse o requerimento para que 

todos os vereadores pudessem assinar, uma vez que se trata de interesse de 

todos os vereadores da Casa. Disse ainda que seria muito viável que o 

executivo realizasse o transporte próprio para atender a demanda, uma vez 

que melhoraria até as condições de transportes para os usuários. O vereador 

aproveitou a oportunidade para comentar sobre os cortes de algumas linhas 

em que a empresa transcotta anunciou. O vereador Ronaldo também 

comentou sobre o requerimento enfatizando assim sua insatisfação com a 

empresa Transcota. Não só na questão que foi levantada no requerimento do 

vereador Cristiano, mas dizendo também sobre a violação das pessoas usarem 

o transporte público no município. O vereador Antônio Marco também 

comentou sobre o requerimento, ressaltando assim a dificuldade em que os 

alunos que tem que se deslocar para a cidade de Ouro Preto encontram. O 

vereador parabenizou o edil Cristiano pelo requerimento. O vereador Geraldo 

Sales concordou com o requerimento, mas disse que é importante que seja 

analisado com uma certa precisão a legalidade do estudo, no qual foi pedido no 

requerimento. Pela ordem o vereador Deyvson disse que em relação a 

legalidade, não tem nada haver pois ele conhece pessoas que fazem esse tipo 

de transportes. O vereador José Jarbas salientou que o requerimento é de 

suma importância para o município. O edil José Jarbas pediu para que quando 

for realizado o estudo, traga-o para a Câmara, para que assim seja 

apresentado a cotação dos orçamentos da cidade em termos de valores. O 

vereador Juliano, afim de manifestar referente ao requerimento do vereador 

Cristiano, informou que ele a algum tempo já haveria procurado a secretaria de 

educação, para fazer um levantamento dos números de alunos que usam o 

transporte, e na época foi informado que seria em média seiscentos alunos, 

que precisam dos vales. E que os estudantes universitários que recebem o 

auxílio em dinheiro é uma média de cento e vinte alunos, e disse que não são 

todas alunos da UFOP. E que de acordo com o cálculo o valor não seria viável 

ao município. E informou que o executivo já informou que a situação dos vales 

vai ser solucionada ainda essa semana. O presidente submeteu o 

requerimento em única votação e discussão, sendo aprovado por 

unanimidade. nº46/2019 Pela ordem o vereador Juliano informou que apesar 

do fato já está resolvido, gostaria que os membr ue foram convidados e 
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convocados, ainda viessem até a Casa para que o Guilherme, possa se 

explicar em relação a uma entrevista que deu ao jornal Ponto Final, dizendo 

que procurou esta Casa, e o executivo diversas vezes para conversarem sobre 

o corte das linhas. Enfatizando que a empresa queria cancelar as linhas de 

forma unilateral sem respeitar as legalidades administrativas do executivo. O 

presidente submeteu o requerimento em única votação e discussão, sendo 

aprovado por unanimidade. nº48/2019 O presidente submeteu o 

requerimento em única votação e discussão, sendo aprovado por 

unanimidade. nº 49/2019. Pela ordem o vereador Bruno realizou a leitura da 

proposição feita pelo vereador Geraldo Sales, onde ele convida a empresa 

Vale, para dialogar a respeito do que tem ocorrido no município. E enfatizou, 

que o vereador Geraldo Sales citou a queda das arrecadações em virtude da 

parada de operações de alegria Samarco, e disse ainda que o executivo não 

podia ter informado o decreto de calamidade da maneira que foi dada, disse 

ainda que tinha conversado com o prefeito e aconselhado o mesmo a não 

decretar estado de calamidade, principalmente da maneira no qual foi feito. 

Antônio Marcos, parabenizou o vereador Geraldo Sales, pelo requerimento, 

ratificou a fala do vereador Bruno, dizendo que a forma em que o prefeito 

decretou o estado de calamidade no município foi muito desrespeitosa, até ele 

porque foi recebida a informação que a empresa Vale, já teria entrado em 

contato com o executivo pedindo que fosse aberto o diálogo, e que não fosse 

decretado e estado de calamidade, ressaltando assim que recebeu 

questionamentos de diversos moradores da cidade queixando sobre o que o 

prefeito tinha feito. O vereador Geraldo disse que é muito importante a abertura 

do diálogo com a Vale e a Samarco, e enfatiza que a Vale após o ocorrido com 

as barragens vem enfrentando muita dificuldade em toda tem uma dificuldade 

com toda Minas Gerais. Ressaltando assim que, ficou muito preocupado com 

essa paralização das empresas, e salienta que ofereceu ao prefeito todo apoio 

para essa questão. Disse ainda sobre a oportunidade em que teve de estar 

presente em uma reunião junto ao presidente do Tribunal de Contas de Minas 

Gerais e ressalta o bom trabalho em que o presidente vem realizando, 

enfatizando que ele se colocou à disposição do município de Mariana. O edil 

ressaltou mais uma vez a importância do diálogo, e disse ainda que a empresa 

vale precisa de ter um olhar diferenciado para o município, colocando assim 

que Mariana vem sofrendo com a queda do ICMS a mais de anos. O vereador 

Geraldo Sales informou que ele concordou com o decreto, e disse ainda que 

espera que o decreto sirva de lição para a população. Dizendo que não é de 

hoje que Mariana precisava de se preocupar com o final das atividades de 

mineração. O vereador Juliano, disse que também não concordou com a 

maneira que Vale parou as atividades, e disse ainda que dentro da legislação 
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existe uma lei em que as empresas de mineração não podem parar as 

operações de uma para outra, dizendo que é necessário que se tenha uma 

aviso com três anos de antecedência. Ressaltou ainda que é muito difícil 

manter os programas em que os municípios mantem, com a situação em que a 

receita se entrega. Pela ordem o vereador Ronaldo, solicitou que o Geraldo 

Sales, que junto ao requerimento abrisse o espaço também para chamar os 

representantes das classes sindicais, sendo incluído então o sindicato 

metabase e sindicato dos inconfidentes, visto que já tem uma grande 

possibilidade de se ter um grande número de trabalhadores a serem 

desvinculados. Dando prosseguimento o vereador sugeriu que após esse 

diálogo fosse realizado uma audiência pública junto a sociedade, para que se 

possa debater o que vai ser feito para o Município sem as empresas de 

mineração. O vereador Geraldo concordou com a fala do vereador Ronaldo 

Bento, e disse sobre a importância de analisar outras formas de rendas para o 

município. E disse que é importante que se debate com as empresas o que 

elas vão fazer pelo município salientando assim a importância da Samarco 

para Minas Gerais. O vereador Marcelo também comentou sobre o decreto de 

calamidade financeira, dizendo que achou desnecessário, enfatizando assim 

que deixou toda a população muito preocupada com o comunicado, 

Ressaltando assim a forma desrespeitosa a maneira em que foi feito o decreto. 

O presidente submeteu o requerimento em única votação e discussão, 
sendo 

aprovado por unanimidade. nº 51/2019 esclareceu que o requerimento 
dele e 

um pedido de audiência pública na mesma linha do requerimento do 
vereador 

Geraldo Sales, enfatizando assim a importância de se discutir quais 
são as 

perspectivas, no que diz respeito a economia do município. O presidente 

submeteu o requerimento em única votação e discussão, sendo 
aprovado 

por unanimidade ENCERRAMENTO: Nada mais havendo, O Presidente 

encerrou a Reunião às dezenove horas e vinte e seis minutos. 


